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Ele é só para  EM? 



Uso  off label  de  medicamentos

Prescrição de medicamento para

indicação que não consta na bula.









Valor de Mercado: U$4.9 Bilhões













Qual é a demanda 
dos brasileiros?



Uso Off  Label em números:

Estimativas  de brasileiros afetados pelas 3 principais indicações :

� Dor crônica intratável 2% da Pop 4.200.000

�Autismo 1%    da Pop 2.100.000

�Epilepsia intratável 0,5% da Pop 1.100.000

Total: 7.400.000
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Evidências







Estudo multicêntrico (7 clínicas no Canadá)

215 Pcts com dores crônicas (estudados > 1ano)

Cannabis padronizada (12,5% THC) via pulmonar

Dose média diária 2,5g

Melhora da dor, humor e qualidade de vida

Sem grandes efeitos colaterais:
(clínica, pulmonar e cognitiva)





Take home message
• É dever do MD buscar o melhor tratamento disponível para seu paciente;

• A discussão sobre a liberar ou não Cannabis como medicamento no Brasil já foi superada;

• Desde 2017 Já existe nas farmácias um medicamento a base de Cannabis (THC:CBD);

• Desde 2015 ANVISA permite a importação individual de extrato de Cannabis;

• A demanda brasileira é gigantesca (>10 Milhões de pessoas);

• O Brasil precisa escolher entre ser um importador ou desenvolver sua produção;

• O cultivo individual e coletivo pode ser tão eficiente como o industrial; 

• Não se trata de uma invenção brasileira… Não é uma Jabuticaba!

• Governos comprometidos com o bem estar da sua Pop. já tem acesso há quase 20 anos;

• A Cannabis é mais segura que a maioria dos outros medicamentos;

• Não adianta negar as evidências (são cada vez mais robustas).







Muito obrigado por sua atenção

Ricardo Ferreira


